

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.



DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolucion del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs.

LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS.

(Continuacion.)

Continuando la reseña que de la Exposicion Universal venimos haciendo vamos á dar hoy una idea á nuestros lectores de la disposicion general del Palacio del Campo de Marte. Ya hemos indicado cual era su situacion y colosales dimensiones, y si bien estamos convencidos de lo imposible que es sustituir con la descripcion el efecto grandioso que la vista del monumento produce, debemos consignar nuestras propias impresiones único fin á que debe aspirar quien solo dispone de la no muy bien zurcida prosa como medio representativo.

El Palacio del Campo de Marte forma un inmenso cuadrado cuya fachada principal se halla enfrente del Trocadero y cuya fachada posterior se encuentra en una posicion análoga respecto de la Escuela Militar. Las cuatro inmensas galerias que constituyen los lados del cuadrado sirven para contener en dos de ellas que forman los costados, las máquinas francesas y extranjeras; las otras dos, exposiciones de diversos objetos de arte de Francia, Inglaterra y sus colonias respectivas. El edificio descansa sobre una soberbia construccion de hierro y piedra que á la par que sirve de cimiento constituye un subterráneo en el que se aloja la red inmensa de conductos por los que circula el gas, el aire el vapor y el agua indispensables para la multitud de industrias que allí funcionan.

Las materias empleadas para la construccion del palacio, son casi exclusivamente el hierro y el cristal; en algunos sitios como la puerta principal existen insignificantes trozos de mamposteria que no sirven mas que para variar un poco el aspecto general.

Casi inútil es indicar que el edificio entero no obedece á ningun estilo clásico; y esto que constituye á los ojos de muchos su capital defecto, es sin embargo un resultado necesario de la imposibilidad en que los arquitectos se hallan de plegar las exigencias y necesidades modernas á los preceptos del arte consagrado. Un

edificio destinado á exposicion no puede ser en modo alguno ni el templo gótico ni el nonumento corintio ó dórico. La belleza que resulta de la multiplicidad de columnas y capiteles es en aquel caso mas que inútil; perjudicial. Las exposiciones no sirven por otra parte para contener dentro de sus muros ninguna de esas instituciones que por su estabilidad poseen siempre un carácter permanente á pesar del trascurso de los tiempos: el templo de Dios y el palacio del rey pueden ser hoy iguales á los templos y palacios de todas las edades. Las exposiciones sin embargo, son la espresion mas acabada de la vida presente, el propósito pues de encerrar en las formas clásicas las manifestaciones y productos de nuestra vida industrial, no podia venir á la idea de quien se diera cuenta de que la mas importante ley á que debe obedecer toda construccion como toda obra artistica es á que su forma concuerde con el objeto á que se destina.

Apesar pues de esta carencia de estilo, la ligereza aerea de la construccion, la abundancia de luz que penetra por los vidrios que forman las paredes y los techos, las enormes proposiciones de las galerias y el buen gusto en los adornos, hacen que el aspecto general sea sumamente bello. Entre las verdaderas singularidades que constituyen los adornos debemos citar una série de vaciados de hierro esmaltados de diversos colores que decoran el medio punto que forma la entrada principal. Estamos seguros de que este género de adornos se halla destinado á sustituir las actuales molduras y esculturas que decoran las fachadas de los edificios por su belleza y su baratura, al propio tiempo que por su facilísima conservacion.

Las galerias interiores se hallan dispuestas paralelamente á los lados del mismo, dejando en uno de los lados del palacio un parque soberbio en el que se halla la exposicion de bellas artes de todos los paises y paralelamente á la cual se hallan; á la derecha, la calle llamada de las naciones, y á la izquierda, las galerias destinadas á la exposicion francesa.

La calle llamada de las naciones ofrece un espectáculo curiosísimo. La

disposicion que se ha dado al edificio permite que las entradas principales de las exposiciones de todos los paises se hallen dispuestas en una misma línea que constituye asi una agrupacion de los diferentes tipos de arquitectura y de los diversos sistemas de construccion. Habíase proyectado en un principio reproducir en cada fachada un monumento de los mas característicos de cada pais: no sabemos si por razones de economia ó por falta de tiempo, se renunció á este propósito que no ha sido estrictamente cumplido mas que por España. La mayor parte de las naciones han exhibido fachadas de viviendas usuales que si bien dan al conjunto un aspecto menos magestuoso permiten formar una mas cabal idea acerca del carácter propio de cada civilizacion.

Entre las mas notables se cuenta la de la seccion belga que representa la fachada de una casa en Amberes construida con ladrillo rojo y columnas de magníficos mármoles de un valor considerable. La diversidad de matices de los diferentes materiales y la severidad de la construccion producen un efecto sorprendente.

No menos estraña es la fachada rusa construida completamente con maderas de pino. La abundancia de ojivas, la disposicion de las ventanas, la diversidad de curvas que forman el contorno de sus minaretes y el color del tapiz que entre la galeria exterior poseen un tono oriental tan marcado que bien se deja ver el inmenso influjo que las artes del Asia han ejercido en el gusto del pueblo ruso.

La fachada de la seccion italiana es sumamente sencilla, pero muy bella. Un arco románico sostenido por columnas de serpentina verde y adornado con preciosos mosaicos que figuran retratos de italianos ilustres, da entrada á una galeria de un gusto análogo en el que se hallan barrocos cocidos, bronce y esculturas de mérito que no han tenido cabida en la Exposicion de bellas artes.

La fachada correspondiente á la seccion española es una reproduccion de un trozo de la Alhambra de Granada, verdadera joya de la arquitectura árabe. Con excrupulosa exactitud se han reproducido las esculturas, los esmal-

tes, los dorados, y los azulejos que imprimen un carácter propio al antiguo palacio de los reyes de Granada. Es sin duda una de las obras arquitectónicas más características y más conscientemente ejecutadas de esta parte de la Exposición y que más singularmente contrasta con los varios tipos de construcción expuestos por la sección inglesa.

Entre estas, figura en primera línea el pabellón reservado para el príncipe de Gales que, si bien no ofrece al exterior nada de particular más que sus vidrieras de colores, es por su disposición interior, un verdadero ejemplar de la severidad que preside á todas las manifestaciones del arte inglés. Un vestibulo alumbrado tíbamente por las debilitadas luces que atraviesan los vidrios pintados, da paso á un salón que sirve de comedor; tapices de gran lujo, pero de tintas sombrías como todo el mueblaje, soberbias cortinas sujetas por cadenas de bronce y muebles de encina primorosamente esculpidos adornan este comedor de un gusto realmente admirable. La chimenea que se halla en el frente del salón construida de hierro y acero es una verdadera joya que trae á la memoria los antiguos hogares feudales, por sus dimensiones y disposición. A los dos lados se hallan dos gabinetes que sirven de salas de recepción entrambos provistos de un mobiliario severo y consagrados á servir de habitación al Príncipe de Gales en sus frecuentes visitas á la sección inglesa.

Al lado de este pabellón se encuentran otros edificios que representan los géneros de construcciones usadas en los distritos rurales, las cuales llaman la atención por un cierto carácter sombrío y triste que las distingue. Sin embargo, al contemplarlas se advierte que la gran Bretaña, como la Francia, la Bélgica, la Suiza y en general todos los países del norte, posee una verdadera arquitectura rural, ó en otros términos; que en estos países no permanece la agricultura con la inmovilidad de una esfinge á pesar de todos los adelantos de la civilización, sino que mejorándose los procedimientos y los medios, cambia á la par el agricultor las viviendas que le sirven de habitación y de almacén donde guarda sus instrumentos y sus máquinas.

Inmediata á la sección española y formando un bizarro contraste con la arquitectura de su fachada, se halla la sección japonesa, cuya puerta construida con enormes vigas de madera del país, provistas de remates de cobre oxidados, parece á primera vista un arco triunfal ó la poterna de una fortaleza más bien que la puerta de una vivienda.

A los dos lados de esta entrada hay dos fuentes construidas con troncos de árboles y porcelana de Japon sumamente bellas y en las que los transeuntes pueden beber valiéndose de un pequeño vaso de laca colocado al extremo de un largo mango de bambú. La idea, sobre ser filantrópica en extremo, pues que permite satisfacer la sed á los que no cuentan con recursos para instalarse en un café ó en un restaurant, es además en extremo original.

Las demás construcciones no ofrecen nada de extraño ni digno de notarse; la fachada Suiza es de una construcción caprichosa en la que solo atrae las miradas un inmenso reloj colocado en la parte superior del edificio. Dos estatuas que se hallan colocadas á los dos lados del cuadrante revestidas de su armadura y provistas de enormes martillos debían tener por misión el dar la hora. No sabemos si el mecanismo no está completo todavía ó si es por otras causas, pero el caso es que el tal reloj produce gran movimiento en los concurrentes que se paran á ver los movimientos de las estatuas en el momento en que va á sonar la hora sin que hasta el presente hayan visto más que dos maniquies que se mantienen en una perfecta inmovilidad.

(Se continuará.)

CRÓNICA GENERAL.

El día 26 del actual se publicó un *Boletín* extraordinario que dice así:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama que acabo de recibir me dice lo que sigue:

Con el más profundo dolor comunico V. S. la infausta nueva del fallecimiento de Nuestra amada Reina, ocurrido á las doce y quince minutos de este día.

Lo que con acerva pena comunico á los habitantes de esta provincia que participarán de igual dolor, dando á todos y dándome á la vez el más sentido pésame, después de haberlo hecho ya á nuestro desconsolado Rey y á toda la augusta Real familia.»

Teruel 26 de Junio de 1878.—El Gobernador. *Juan Clemente Bernad.*

¡Qué coincidencias tan inesplicables nos suele reservar el destino humano!

A los cinco meses justos de su matrimonio; en el trance de cumplir 18 años de edad; en el peristilo de la vida, de la felicidad y de la grandeza, la suerte fiera se interpone, y la luz con sus alegrías se trueca de improviso por la sombra con sus tristezas; y todo, juventud, belleza, gloria, porvenir, ensueños de la fantasía, todo se pone al filo de una parca fiera, último tránsito de la flaca naturaleza humana.

¡Que Dios haya acogido en su seno el alma de la ilustre finada!

Nuestro colega *El Mercantil Valenciano* publica la siguiente carta de Madrid que trata de la enfermedad que ha llevado al sepulcro á S. M. la Reina Mercedes.

«La enfermedad de doña Mercedes preocupa á todos y absorbe la atención general, distrayéndola de los asuntos más perentorios de nuestra política. La simpatía que se manifiesta en todos los corazones es consecuencia lógica de nuestro carácter leal y caballeresco. Una mujer, niña aun bella y virtuosa, y á las puertas del sepulcro, atrae sobre ella fervientes votos para que Dios prolongue su vida.

Muchas son las versiones sobre el mal que la aqueja y muy contradictorios los partes que diariamente pu-

blica la *Gaceta*, pero Madrid entero sabe perfectamente el origen de la enfermedad, que en círculos médicos se ha definido técnicamente al par que se combatía el sistema curativo.

La joven reina, aficionada á ciertos manjares de Andalucía, y con la imprevisión de su edad, tomó en el Pardo, después de un largo y agitado paseo á caballo, un plato de gaspacho helado, que le produjo á los dos días un desarreglo propio de su sexo.

Tratado este como embarazo, se revelaron síntomas contrarios, en evacuaciones abundantes, que dieron nombre á la enfermedad. La *metritis* ó *metrorragia*, apareció en toda su intensidad con sus caracteres típicos, sordera, dolores nerviosos en la cabeza y en las articulaciones, y fiebre intermitente. A esto siguió el delirio y la fiebre degeneró en remitente, siguiendo la *metrorragia* su curso progresivo. Para contenerla, se aplicaron á la enferma cataplasmas de hielo triturado que por el momento contuvieron la primera hemorragia, pero determinaron la intestinal con la presentación de la fiebre tifoidea.

Llegada que fué á este punto la dolencia, se hizo saber la gravedad á los padres, y la prensa de Madrid empezó á dar cuenta á sus lectores del estado de la enferma.

Dice el *Diario de Avisos de Zaragoza*:

«Procedentes de Inglaterra y con destino á la construcción de la vía del ferro-carril á Val de Zafán, llegaron el Sábado á Bilbao en el vapor «Comorant» 7.000 rails.

Las traviesas se construyen con gran actividad en la provincia de Huesca y todo hace presumir que, merced al celo de los nuevos constructores Sres. Sitges y Navas, pronto, muy pronto podrá recorrer la locomotora el trayecto de vía hasta los baños de Quinto y el pueblo de La Zaila.

El Ayuntamiento de Tortosa, á consecuencia sin duda de los últimos alborotos, ha presentado la dimisión.

En Valencia se están adoptando preventoras medidas para evitar la propagación de la lepra en aquella provincia.

Los atacados de esta enfermedad quedarán instalados por ahora en un departamento *ad hoc* en el hospital, hasta que se resuelva el expediente mandado instruir para estudiar los recursos con que puede montarse y sostenerse un hospital especial de leproso.

Se ha mandado sobreseer por el ministerio de Marina, la causa que se seguía por los sucesos de Cartagena de 1873, habiendo sido puesto en libertad D. Eduardo Romero Germes, titulado ministro de aquel cantón.

El estado del emperador Guillermo continúa siendo el mismo.

Ha corrido el rumor de que será preciso cortarle el brazo por la parte del hombro.

Los dolores aumentan y la intranquilidad del enfermo es grave.

Deseoso el Ayuntamiento de esta capital de que este año como los anteriores, se tributen de la manera mas cumplida horas fúnebres en memoria de las victimas ocasionadas por los acontecimientos que tuvieron lugar los dias 3 de Julio y 4 de Agosto de 1874 se reunieron el martes último, á las nueve de la noche, previamente citados por el Sr. Presidente de aquella corporación, D. Rafael Ferrero, los ex-Comandantes de la Milicia Nacional y una Comision de la Junta permanente que existe para contribuir al indicado objeto, y allí, todos inspirados por el más acendrado patriotismo, se nos ha dicho que acordaron el programa á que deberá ajustarse la funcion cívico-religiosa espresada.

Tenemos entendido que por los defensores de la siempre heroica ciudad de Teruel se trata de conmemorar en el próximo 3 de Julio la victoria alcanzada sobre sus enemigos en igual dia de 1874.

Las condiciones de la suscripcion abierta al efecto para la mencionada que ha de tener lugar en el referido dia, se hallan en perfecta relacion con las fortunas de la mayoría de los bizarros voluntarios; razon por la que no podemos menos de aplaudir tan levantado pensamiento.

El Repartidor de nuestra publicacion es el encargado de hacer la inscripcion de cuantos deseen pasar un rato de satisfaccion entre sus antiguos camaradas.

La Comision designada por la provincia de Castellon y las Autoridades de esta, con el fin de arreglar las diferencias suscitadas con motivo del riego de algunos terrenos del pueblo de Olba utilizando las aguas del rio Mijares, hace dos dias que ha salido de esta capital dirigiéndose al citado pueblo.

Desearíamos que el asunto pudiera arreglarse sin menoscabo de los regantes de la provincia de Castellon ni de los honrados y laboriosos vecinos de Olba.

Leemos en la *La Correspondencia*:

«Se está constituyendo en la isla de Cuba una sociedad importadora de trabajadores libres, no solo de la Peninsula, islas adyacentes y demás posesiones españolas, sino también de los de otros puntos del globo, cualquiera que sea su raza, que puedan ir en virtud de los tratados internacionales existentes. En aquellos pueblos donde no haya tratados, la compañía se obliga á gestionar con el gobierno su celebracion, para que permitan emigrar á sus naturales.»

Dejando aparte la conveniencia ó inconveniencia de llevar á Cuba trabajadores de otra nacionalidad que la española, para tratarla con mas espacio, nos limitaremos por hoy á decir que no deben olvidarse los desastrosos resultados que produjo en aquella Antilla la inmigracion gallega concedi-

da en 1854 al Sr. Feijóo Sotomayor, siendo capitán general de Cuba D. Juan de la Pezucla, hoy conde de Cheste.

En toda la prensa de París se puede leer diariariamente un suelto por el estilo del siguiente:

«El señor W. Mackay, el rico propietario de las minas y comisario de la Nevada, acaba de llegar á esta capital.

Estas cortas líneas, que al parecer nada significan, aluden al hombre mas rico de la tierra. No lo comparamos á Rotschild, porque este compone una asociacion de familias, mientras que Mr. Mackay es solo y posee él toda su fortuna, que él solo también ha creado.

Mr. Mackay tiene una renta de dos millones y medio de libras esterlinas, ó sean mas de 60 millones de pesetas anuales, ó bien 240 millones de reales vellon.

En esta apreciacion, nada hay de fantástico. El origen de esta fortuna abrumadora es el siguiente:

Hay en el estado de Virginia cuatro hombres que poseen las célebres minas de plata de Bisgs-Bonanza, y que por eso se llaman los Reyes de Bonanza.

Como Mr. Mackay posee el mayor número de acciones de estas minas es considerado entre estos reyes del dinero como un emperador. Su parte personal le produce 800.000 duros en oro cada mes.

Alguien ha hecho el cálculo de esta fortuna, que es muy curioso.

Mr. Mackay tiene 125 pesetas por minuto 7.500 por hora, y 180.000 cada dia.

Hay que añadir que Mr. Mackay es el hombre mas sencillo y mas sóbrio de la tierra, muy capaz de tomar el pico en sus minas y de trabajar como cualquier obrero.

En la provincia de Rio Janeiro acaba de confesar un hombre en su lecho de muerte, que él fué el autor del asesinato cometido en 1852 en una familia compuesta de ocho personas, y por el cual fué ejecutado un rico hacendado, de nombre Motta Coqueiro, y tres de sus esclavos en 1856. El asesinato puso fuego á la casa despues de cometido el crimen. Habiendo recaído las sospechas sobre el dicho hacendado, se le puso preso y se le formó causa inmediatamente con sus esclavos, siendo todos ellos sentenciados á muerte y ejecutados á los pocos meses por un delito que no habian cometido.

Cinco anualidades próximamente, segun dice *El Diario de Calatayud* adeuda la diputacion provincial de Zaragoza, por el concepto de aumento gradual ó sobresueldo, á los maestros de primera enseñanza de la provincia. La suma de estos descubiertos, que han debido figurar en los presupuestos de cada año como gastos obligatorios, asciende á 48.750 pesetas.

La de Teruel lleva al corriente este servicio; por lo que le felicitamos de corazon.

Se asegura que en un breve plazo se traducirá en decreto ley el arreglo de los aranceles que han de regir en todas las notarias del reino.

El *Daily-News* de Londres publica el siguiente despacho, referente al proceso Antonelli-Lambertini, recibido de Roma:

«La partera Gervasi, que asistió al nacimiento de la condesa Lambertini, ha comparecido, en calidad de testigo, ante el tribunal civil, donde se encontraban los abogados de las dos partes.

Las deposiciones que se han recibido á puerta cerrada, han durado dos dias.

Las declaraciones de testimonio no han hecho sino reforzar la causa de la demandante.

La partera Gervasi, interrogada sobre el punto de los pasos que se habian dado cerca de ella para comprar su silencio, ha contestado:

—Si; dando los nombres de diversos emisarios que habian ido á hablarle de parte de los hermanos Antonelli.

Si es necesario se revelará el nombre de la madre.

La opinion en los círculos de los hombres de leyes favorable á la causa de la condesa.

Parece resuelto que la mayor parte de las fuerzas que empezarán á llegar á la Peninsula en esta semana, procedentes de Cuba, desembarcarán en Santander.

En la semana inmediata se pondrá á discusion en el Congreso el proyecto sobre exencion del servicio de los mozos de las provincias Vascongadas.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio particular de EL TUROLENSE.

Agencia Fabra.

Madrid 27 á las 9 de la noche.

Los Rusos amenazan abandonar el Congreso. Se concentran y organizan cuerpos de ejército de 50.000 búlgaros.

Fabra.

Cultos.

SANTO DE HOY.—El Sagado Corazon de Jesus y S. Leon II, papa y confesor.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Bacalao, id. id. id. de	9,75	á 12,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino común, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinias, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 27 de Junio de 1878.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudi.**Trigo.—Chamorra supe-**

rior, á.	40,	rs.
Id. Chamorro, á.	37,	»
Id. Candeal á.	38,	»
Id. Jeja, á.	36,	»
Id. Royo á.	35,	»
Id. Morcacho á.	28,	»
Id. Centeno, á.	25,	»
Cebada, á.	17,50	»

Teruel 27 de Junio de 1878.—*Carlos Jordan.*

Un remedio barato.

Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado descuidado concluye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se trasforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia, que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de Paris Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Dos ó tres Cápsulas de Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposición de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cepeslmas rápida de lo que hubiera podido rarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser

popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baturatura, porque, conteniendo el frasco d Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas pastillas y jarabes.

SECCION DE ANUNCIOS.**LA SANGRE**

Es el elemento encargado de la constitucion del organismo: cuando este se aparta de la normalidad fisiológica que le corresponde, aparece la **enfermedad** que no es mas que la manifestacion de que el líquido reconstituyente, ó sea la sangre, no se halla en sus debidas condiciones, y segun sean las predisposiciones individuales, nacen este ó el otro padecimiento que en general se llaman **congestiones, inflamaciones neurálgias, escrofulas, herpes, reumas, tubérculos, histéricos, etc.**, y cuyas enfermedades se localizan en sitios diferentes, como en la **cabeza, pulmones, corazon, estómago, hígado, intestinos, riñones y piel** segun que el órgano tenga condiciones abonadas para su desarrollo, evidenciándose entonces ese sin número de sintomas propios del sitio y de la afeccion, como son: **vaidos, dolores y pesadez de cabeza, catarros, dolores de estómago, vómitos, inapetencia, cólicos, dolor de riñones, tumores, dolores reumáticos, herpes en la piel y en las mucosas etc. etc.**

Los Granos Laxo-depurantes de Racle, además de que son un **Laxante suave**, tienen la propiedad de dirigir su accion á la **sangre**, eliminando cuanto escede de su normal composicion y hacerla apta para desempeñar el importantísimo cargo que la organizacion le encomienda.

Para su uso, véase el prospecto que lleva cada caja. **Se venden en la Botica de D. Bernabé Fortea en Teruel.—Precio 10 reales caja.**

Se venden dos órganos espresivos nuevos, con ocho registros cada uno, y cuyos teclados tienen de estension cinco octavas.

Dirigirse á Telesforo Murciano en Albarracin. 6—3

INTERESANTE Á LOS GANADEROS Y CONSUMIDORES DE SAL.**En la Salina de Ojos-negros,**

Se vende á 8 reales quintal, para los que compren en partida de mas de diez quintales; á 10 reales quintal para los que lo verifiquen en partida menor de diez quintales. 13—13

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á

los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con páginas de texto en folio con grabados carta certificada plaza á MEDICUS, 13, del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad,

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER.	SINGER.
Desde 450 reales al contado.	Desde 500 reales á plazos.
Plazos sin pagar entrada.	Desde 10 rs. semanales.
Sucursales en todo el mundo	Garantías de seguridad y buen resultado.
18 Salvador 18.	18 Salvador 18.

La **Compañia fabril Singer** ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, es decir, 20.496 mas que en 1876. Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público, que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaría tan visiblemente nuestra venta, ni emplearíamos muchos millones de pesos para llenar el mundo de sucursales.

Se necesita un oficial de barbero que sepa bien el oficio.

Calle del Venerable Frances de Aranda núm. 16, Casa de Don Miguel Gil. 3—3

ARRIENDO.

La sociedad propietaria de los Molinos harineros (llamados del Columbrillo y del Lugar) sitos en esta villa de Hajar, ha acordado subastarlos en arriendo por dos años y medio, á contar desde 1.º de Julio próximo á fin de Diciembre de 1880, cuyo acto tendrá lugar el dia 2 de Junio próximo, á las once de su mañana, en el salon de las Casas Consistoriales de esta villa.

El primero de dichos Molinos dista un cuarto de hora de la poblacion, tiene tres muelas, las dos funcionan por medio de una turbina de moderna construccion y la tercera movida por rodete, teniendo además porgado y cernido.

El segundo, ó sea el del lugar, se halla situado en la calle del puente; tiene dos muelas francesas, movidas á la vez por medio de rodetes, cuya fábrica ha sido reformada recientemente.

Los pactos y condiciones del arriendo se hallarán de manifiesto en casa del presidente de la sociedad, calle de San José, número 10.

Hajar 14 de Mayo de 1878.—El Presidente, Pedro Marquesan. 4—3

NODRIZA.

Se necesita una para criar en casa de los padres fuera de la capital (para mas informes en la Administracion del periódico.) 1—1